



Novembre 2024

L'EDITO DU MAIRE



Chers habitants de Paraza,

C'est avec plaisir que je vous présente le premier numéro de l'année de votre « Petit Journal »! En parcourant ce numéro d'avril, vous retrouverez vos rubriques habituelles, agrémentées d'un petit relooking pour cette nouvelle année.

En ces temps quelque peu anxiogènes pour chacun, la municipalité s'engage fermement à maintenir une gestion saine et équilibrée, et à soutenir les multiples projets d'animations proposés par nos associations locales. Notre objectif demeure que vivre à Paraza reste un plaisir partagé.

Nous sommes fiers de vous présenter les différents travaux réalisés pour le maintien des infrastructures de qualité dans notre village. Particulièrement, nous avons concentré nos efforts sur l'amélioration de la gestion de l'eau, un défi majeur dans notre région. Grâce à un forage efficace et à la réparation de cinq fuites identifiées, nous assurons désormais une distribution optimale de l'eau tout en réalisant des économies significatives.

Pour ce qui est des travaux il est de plus en plus dur d'obtenir des subventions. Pour cette année en raison de coupes budgétaires et autres raisons, pas d'aides de l'Etat, pas d'aides de l'Agence de l'eau et pour couronner le tout, moins 14 288€ de Dotation annuelle de l'Etat. De plus plane sur notre regroupement scolaire le spectre d'une suppression de classe, le nombre d'élèves est limité pour la conservation des cinq classes. J'encourage tous les parents à inscrire leurs enfants dans notre SIVOS. Par avance merci.

Comme vous pourrez le constater dans les actualités, que ce soit à la bibliothèque ou au sein des associations, la vie culturelle, festive et conviviale de Paraza n'a pas été en reste, même pendant les mois d'hiver. À présent, nos associations se mobilisent pour organiser les événements de la saison estivale. Ces rendez-vous, devenus "traditionnels" et très attendus, sont continuellement améliorés grâce à vos précieux retours. De plus, de nouvelles initiatives festives et artistiques verront le jour dans les mois à venir, témoignant ainsi de l'engagement et de la générosité de nos bénévoles associatifs, que nous tenons à saluer chaleureusement.

Le Conseil municipal encourage vivement tous les habitants de Paraza, jeunes et moins jeunes, à participer activement à ces initiatives. Elles sont l'occasion parfaite pour renforcer les liens au sein de notre communauté et partager des moments de convivialité si précieux. D'ailleurs, nous sommes fiers de mettre en lumière au moins l'un de nos jeunes talents dans ce journal, et nous lui souhaitons tout le succès sportif qu'il mérite en cette année olympique.

Ensemble, continuons à faire de Paraza un endroit où il fait bon vivre et où chacun trouve sa place !

Votre maire dévoué

Emile DELPY



TRAVAUX

Des Panneaux Photovoltaïques sur les Toits de la Mairie : Un Projet en Bonne Voie

Le projet d'installation de panneaux photovoltaïques sur les bâtiments municipaux avance à grands pas. Nous en sommes actuellement à l'étape cruciale de l'étude de résistance de la charpente, pour vérifier si les structures de la mairie et de la salle polyvalente peuvent supporter la charge supplémentaire que représentent les panneaux solaires.

Selon les conclusions de cette analyse et si les coûts éventuels de renforcement restent raisonnables, le projet devrait voir le jour. L'électricité produite par ces panneaux contribuerait, entre autres, au remplacement de la pompe à chaleur alimentant les bâtiments communaux, qui fonctionne actuellement au gaz.

Cette initiative s'inscrit dans une démarche de transition énergétique durable, visant à réduire la dépendance aux énergies fossiles tout en optimisant les ressources locales.



CHEMIN DE LA MONTAGNERE

Les buses récemment installées pour écoulement des eaux seront bientôt recouvertes pour sécuriser la circulation

DÉBUT ROUTE NEUVE

Le SYADEN terminera l'enfouissement des lignes, ce qui supprimera les 3 portées restantes.

BORNES DE PROPETE CANINES

Bonne nouvelle pour les propriétaires de chiens : des bornes "Toutounet" seront prochainement installées dans le village, rendant l'accès aux sachets plus facile qu'en mairie. Nous saluons les efforts de chacun pour garder nos rues propres et espérons que ces bornes encourageront encore davantage de gestes citoyens. N'oublions pas aussi que la loi exige de tenir nos compagnons en laisse dans le village et aux alentours.

CHEMIN DE LA GARRIGUE

À partir de début 2025, des travaux importants auront lieu sur le Chemin de la Garrigue. Un peu de patience sera nécessaire pour les riverains, mais cette modernisation promet un grand confort :

- Remplacement de la conduite d'eau et du tout-à-l'égout pour répondre aux nouvelles constructions.
- Enfouissement des réseaux secs par le SYADEN.
- Création d'un trottoir accessible aux personnes handicapées et conçu aussi pour faciliter l'écoulement des eaux de pluie.

L'Eau à Paraza : Garantir Notre Approvisionnement pour Demain

Face aux enjeux croissants de l'accès à l'eau potable dans notre région, la Communauté de Communes Région Léznignanaise, Corbières Minervois a lancé une étude prospective pour renforcer les ressources en eau. Focus sur cette étude, qui projette nos besoins et ressources jusqu'en 2074 et explore les pistes pour un approvisionnement durable.

Les Forages Jaumot et Timbault : Nos Ressources Actuelles

Situés à Pouzols Minervois, les forages de Jaumot et Timbault, en limite de Paraza, constituent nos principales sources d'eau. Profonds de 86 m, ces deux forages alternent pour fournir 24 m³/h chacun. Grâce à des sondes, les débits et niveaux d'eau sont surveillés quotidiennement, envoyant des données précises en mairie.

Actuellement, l'approvisionnement en eau de Paraza et des communes voisines (Argens, Homps, Roubia) se déroule sans difficulté majeure, et cette étude envisage même de mutualiser les ressources pour sécuriser l'approvisionnement de tout le nord léznignanaise.

Anticiper pour les Décennies à Venir

L'étude intègre deux paramètres essentiels : l'augmentation de la population et les besoins en eau projetés. D'ici 2074, la population pourrait atteindre 25 000 habitants dans la zone concernée, et les besoins en eau seront en hausse. Paraza, par exemple, verra sa consommation en haute saison passer de 215 m³/jour en 2021 à environ 285 m³/jour d'ici 2074, bien en deçà de la capacité de nos forages. Exemple actuel : En période de pointe, Paraza consomme jusqu'à 285 m³/j, alors que nos forages peuvent produire 600 m³/j. La sécurisation de nos ressources reste néanmoins essentielle, notamment en renforçant le karst de Pouzols.

Les Actions de la Municipalité pour Préserver l'Eau

La municipalité de Paraza reste proactive sur la question de l'eau avec des mesures concrètes :

Limitation de l'eau potable : Interdiction des nouveaux compteurs d'eau de jardin, pour éviter le gaspillage dans les piscines et espaces extérieurs.

Lutte contre les fuites : Réparation de 5 fuites majeures, économisant 110 m³/j.

Gestion des fontaines : Installation de boutons presseur pour réduire le gaspillage.

Modernisation des équipements : Remplacement de la pompe et du tubage du forage 1 pour une meilleure performance.

En somme, cette étude nous aide à anticiper et gérer nos ressources en eau pour les prochaines décennies, tout en valorisant les actions concrètes mises en place localement pour préserver cette ressource vitale.



Histoire reconstituée à partir des délibérations des conseils municipaux depuis 2 siècles
| Disponible au Showroom16 : 5€ |

Rétrospective de la saison estivale 2024 !



Concert du 23 août (Epicerie)



Fête des 10 ans 29 sept. (Loisir et Tradition)



PARAZA VIDE GRENIER
Samedi 12 OCTOBRE
A partir de 8h00
Le vide grenier 12 oct (Loisir et Tradition)



L'art au jardin 1 et 2 juin (PARAZ'art)



Lectures textes poétique 13 juin (Bibliothèque)



zeugma pop rock & folk
01 août 2024 21h30
années 70/80
Concert 1er août (Communauté de Communes)



Ateliers de création 7 oct (CLAP)



Journée européennes du Patrimoine 21 sept. (Commission patrimoine & Paraz'art)



ESCALE du CANAL 6 juillet (Commission patrimoine)



Téâtre 31 juillet (Commission culture)



Fête du vin nouveau 19 oct (Comité des fêtes)



Défilé aux flambaux 14 juillet (Comité des fêtes)



Fête du 15 août (Comité des fêtes)



Animations Enfants 15 Août (Comité des fêtes)



Atelier création 7 juin (CLAP)



le comité des fêtes vous propose
FÊTE DE LA BIÈRE A PARAZA
BIÈRE LOCALE
SAMEDI 05 OCT.
Fête de la bière 5 oct (Comité des fêtes)



Des Activités pour les Enfants : Une Année Riche en Animations

Cette année, les enfants de Paraza ont pu profiter de nombreuses activités, grâce à l'initiative des associations locales et des commissions municipales.

Lors de l'Assemblée Générale du **Comité des Fêtes**, des parents ont exprimé leur souhait de revoir des activités pour les enfants lors des festivités du 14 juillet et du 15 août. Un groupe d'adultes s'est mobilisé et a organisé une parade aux flambeaux ainsi que des jeux l'après-midi du 15 août, deux événements qui ont rencontré un franc succès et qui ne manqueront pas d'être réitérés l'année prochaine !

Le **CLAP** a également accueilli les classes de Paraza et le Centre de Loisirs pour des ateliers de création animés par des artistes, permettant aux enfants de laisser libre cours à leur créativité en compagnie de professionnels.

L'**Atelier des Cèdres** a proposé des ateliers duo parents-enfants pendant les vacances, encourageant complicité et créativité entre petits et grands. La **bibliothèque** a également offert des animations similaires en collaboration avec l'artiste Zarno.

Dans le cadre des Journées Européennes du Patrimoine, la **Commission Patrimoine** a organisé une visite pour les deux classes de Paraza, centrée sur les anciens commerces du village. Les enfants ont adoré découvrir ces lieux et écouter les histoires qui leur étaient associées.

Enfin, **l'épicerie du village** a célébré Halloween le 31 octobre avec un après-midi festif organisé par Fabienne : concours de déguisement, château gonflable, et une tente escape game. Petits et grands étaient ravis de participer aux nombreuses animations.

Grâce à toutes ces initiatives, Paraza continue d'offrir aux enfants un espace de découverte, de partage et de créativité.



Benoît Lemaître et ses Coéquipiers aux Jeux Internationaux de la Jeunesse : Une Aventure Exceptionnelle !

Du 26 mai au 3 juin, six élèves de l'Occitanie – Clara, Alice, Clémence, Julian, Benoît et Étienne – ont représenté le lycée Ferroul de Lézignan et leur région aux Jeux Internationaux de la Jeunesse (JIJ) à Athènes. Face à 64 équipes venues de 39 pays, ils ont décroché une brillante 22^e place, reflétant leur engagement et leur détermination.

Voici le témoignage enthousiaste de Benoît, habitant de Paraza, sur cette expérience unique :

« Les JIJ d'Athènes 2024 ont été une expérience incroyable ! Sur le plan sportif, j'ai adoré les épreuves variées comme le saut en longueur en équipe, la course d'orientation dans Athènes, le triathlon (où j'ai participé à la natation) et le kayak. Mais c'est aussi l'aspect social qui m'a marqué. J'ai eu la chance de tisser des liens avec des Français vivant à l'étranger et de renforcer la cohésion avec mes coéquipiers, que ce soit lors des matchs de volley ou de flag football. Enfin, découvrir la culture grecque a été fantastique, depuis la cérémonie d'ouverture au stade de marbre jusqu'aux repas traditionnels le soir. Cette aventure a combiné sport, rencontres et culture, et je remercie mon lycée, mes professeurs d'EPS Mme Olive et Mme Ponsa, ainsi que la mairie pour m'avoir permis de vivre cela ! »

Les professeurs, fiers de leurs élèves, tiennent aussi à souligner l'engagement de l'équipe. L'une d'entre elle déclare :

« Mille mercis aux partenaires, sponsors et parents pour leur soutien, qui a permis aux élèves de vivre cette aventure sportive, humaine et culturelle incroyable. Bravo à vous, Clara, Clémence, Alice, Benoît, Julian et Étienne, pour votre investissement avant, pendant et après les JIJ et pour votre 22^e place sur 64 ! Solidarité, respect, persévérance, écoute, tolérance... Autant de valeurs que vous avez su incarner. De magnifiques représentants de notre lycée et de l'Occitanie ! »

Félicitations à toute l'équipe pour avoir si bien porté les couleurs de leur région et de leur établissement. Et bravo Benoît, Paraza est fier de ta performance !



RAPPEL IMPORTANT : Respect des Trottoirs

Nous rappelons une fois de plus que le stationnement sur les trottoirs est strictement interdit. Les trottoirs sont réservés aux piétons et aux personnes à mobilité réduite, qui doivent pouvoir circuler en toute sécurité. Malgré nos efforts répétés dans les journaux municipaux, ces incivilités persistent. Merci de respecter cet espace dédié à tous.



Nos amis les animaux : Soyons vigilants !

Des cas suspectés d'empoisonnements de chats ont été signalés à Paraza, bien que non confirmés pour l'instant. Si vous avez été témoin d'un tel acte, merci de le signaler à la mairie. En cas de maltraitance envers un animal, qu'il soit domestique ou sauvage, apprivoisé ou tenu en captivité, vous pouvez également appeler le numéro national dédié au **signalement de tels actes : 3677 (appel gratuit)**.

Rappelons que la maltraitance animale est punie par la loi : jusqu'à 6 mois de prison et 7 500 € d'amende. Soyons solidaires et protégeons nos compagnons

Le Marché des Producteurs du Vendredi à Paraza : Soutenez une Belle Initiative Locale !

Depuis le début de la pandémie, le marché du vendredi à Paraza est une initiative qui, avec beaucoup de persévérance, vise à offrir aux habitants des produits locaux de qualité, tout en soutenant nos producteurs. Mené par la Commission municipale « Associations, Sport et Loisirs » sous l'impulsion de Marie-France Haize, avec le soutien du maire adjoint Claude Onorre, le marché a aussi la chance de compter sur une équipe de bénévoles engagés – Bruno, Lionel et Philippe – qui apportent leur bonne humeur à chaque rendez-vous !

Le Défi : Attirer Plus de Producteurs et de Visiteurs !

Cependant, ce marché a besoin de votre présence pour se développer ! Certains producteurs hésitent à venir faute de fréquentation suffisante, tandis que les habitants, de leur côté, regrettent de ne pas toujours y trouver un choix assez large. Malgré cela, l'équipe persévère : différents lieux ont été testés, et c'est finalement près de l'épicerie que le marché semble trouver sa place.

Rencontrez Nos Producteurs Locaux !

Chaque semaine, des producteurs fidèles ou de nouveaux exposants vous attendent. Voici quelques-uns des incontournables du marché :

Jérôme, le fromager: Avec ses fromages de chèvre, vache et brebis en direct des producteurs de toute la France, Jérôme est l'un des piliers du marché. Généreux et toujours de bonne humeur, il propose volontiers des dégustations pour partager sa passion.



Un Marché qui a Besoin de Vous !

Pour que ce marché vive et prospère, il a besoin de l'engagement de tous. En venant le vendredi, vous soutenez directement les producteurs et contribuez à renforcer l'offre locale. Rejoignez-nous pour faire de ce marché un lieu où la communauté se retrouve, échange et partage.

Jacques et Aurore Puigdemond de MILGRANA :

Depuis leur ferme agroécologique aux portes de Paraza créée en 2017, ils proposent des jus de grenade, de raisin, rosé-grenade ainsi que des légumes de saison cultivés entre leurs plantations de grenadiers. Un couple dynamique, désireux de faire découvrir leurs produits sains et locaux.



Sonia, spécialiste des olives et fruits confits :

Venue de Narbonne, Sonia est présente depuis presque le début du marché, souvent accompagnée de son fils.

Malgré les aléas, elle installe son stand avec enthousiasme, proposant un large choix d'olives et de fruits confits, parfaits pour un apéritif réussi et gourmands !

Elise et son Food Truck "L'Escale Italienne" : Nouvelle venue, Parazanaise d'adoption, Elise est d'origine italienne et s'est formée à l'école française de pizzaiolo auprès d'Eric Riem. Elle propose des pizzas artisanales à base essentiellement de produits locaux et AOP, préparées avec passion dans son camion.





À VENIR !

Marché aux gras samedi 30 novembre - Place de la Mairie | Repas 20€ sur réservation avec permanences en mairie ou **06 41 31 75 92**



MARCHE AU GRAS
Organisé par l'Association Loisirs et Traditions
10^{ème} édition
Samedi 30 novembre 2024
8 h 30 – 16 h
Place de la Mairie PARAZA

REPAS : 20€
Sur réservation
M. Batigne (producteur)
Cassoulet
Fromage – Pastis landais
Vin - Café

Vente d'huîtres : 8 € la dzne

RÉSERVATIONS REPAS (place limitée) :
Samedi 16.11 : 11h00 – 12h00
Mercredi 20.11 : 17h00 – 18h00
Vendredi 22.11 : 17h00 – 18h30

PERMANENCES EN MAIRIE :

CONTACT : 06 41 31 75 92

Atelier préparez votre foie gras (10h et 14h)
Animations pour les 10 ans
Batucada 100% Oia Spirit
Expo voitures anciennes

RETROUVEZ-NOUS :
Loisirs Traditions Paraza
loisirs_et_traditions.paraza

Ne pas jeter sur la voie publique

Théâtre le 13 décembre : Pièce “Le facteur” à la salle polyvalente -
Réservation : 06 24 86 27 64



LE FACTEUR
UNE COMÉDIE SIGNÉE ETIENNE FRADAY
« UNE PIÈCE ORIGINALE ET SENSIBLE »
« CHOIX DE LA RÉDACTION »
« COUP DE CŒUR »
THÉÂTRE

BUVETTE TAPAS à 19h00
ENTRÉE 10€ / 5€ -12 ANS
RÉSERVATIONS
reservations.drypals@paraza.com
06.24.86.27.64

VENDREDI 13 DÉCEMBRE 2024
-20H00-
PARAZA
(SALLE POLYVALENTE)

MEILLEUR SPECTACLE TOUT PUBLIC
CYRANOS 2023



Exposition “Les anciens commerces du vieux village ” -
Expo des Dioramas | **24 nov. - 29 Déc. - 26 Janv. et 23 fév.** de 14h à 17h
Ancienne salle des mariages à l'école - Entrée rue de la Mairie.

En 2025, la **Commission Patrimoine se penchera sur « L'Histoire de la Viticulture à Paraza »**

Si vous souhaitez rejoindre le groupe de travail ou si vous possédez des documents ou photos sur ce thème, n'hésitez pas à **contacter Patrick Clerc au 16 rue de la Fontaine Fraîche (Showroom 16).**